

13-Noviembre-20

Nombre del Alumno: Noemí Gómez Méndez.

Nombre del Profesor: Leo. Erika Cedillo Reyes.

Nombre del Trabajo: Mapa Conceptual "Salud Pública"

Materia: Enfermería Comunitaria

Grado: Séptimo Cuatrimestre

# SALUD PÚBLICA

Es la disciplina dedicada al estudio de la salud y la enfermedad en las poblaciones.

Es la respuesta organizada de una sociedad dirigida a promover, mantener y proteger la salud de la comunidad, y prevenir enfermedades, lesiones e incapacidad.

Aspectos

## Evolución Histórica.

- Las grandes epidemias ocurridas durante el siglo XVIII, llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio.
- Se generaron fundamentos con bases científicas.
- Se instalaron hospitales y su aumento en las ciudades, acompañado de una lenta mejora de la ciencia médica y su enseñanza, contribuyó al desarrollo de la medicina.
- La Ilustración, como movimiento intelectual, trajo consigo una serie de mejoras en la vida social de las personas, tanto pública como privada.
- En 1841 se instituyó en México el Congreso Superior de Salubridad.
- La salud pública mexicana comenzó en 1980.
- El gobierno de Porfirio Díaz buscaba que la capital se convirtiera en una ciudad limpia.
- El 21 de enero de 1882 se celebró el Congreso Higiénico Pedagógico, en el cual se abordaron temáticas relacionadas con la salud y la higiene en las escuelas.
- El papel que jugaron los médicos fue fundamental para la conciliación de las reglamentaciones sanitarias dentro del país.

## Salud Pública en la actualidad.

- El desarrollo Humano ha evolucionado a concebirse como el mejoramiento sostenible del nivel de vida, el cual comprende aspectos tales como la mayor oportunidad de igualdades, el consumo material, el derecho a la educación y la salud, la libertad política, las libertades civiles y la protección al medio ambiente.
- El objetivo global del desarrollo es dotar de mayores posibilidades y derechos en lo económico, político y civil a todas las personas, sin distinción de sexo, grupo étnico, religión, raza, religión o país.
- Este desarrollo requiere del denominado "crecimiento económico", que por sí mismo no sería capaz de lograr un mejoramiento sostenido del bienestar humano, requiriéndose de una firme acción, basada en políticas sólidas tanto en lo económico, como lo social.
- El nuevo orden mundial, con reorganización de la actividad productiva y del comercio, con realineamiento del ejercicio del poder y de la política internacional, representa una oportunidad y a la vez un riesgo de retroceso para aumentar la capacidad de producción del mundo en su conjunto pero riesgo de relegación para los países subdesarrollados, especialmente América Latina.
- Si observamos los indicadores básicos de salud en los países del globo concluiremos, sin mayores análisis de asociación estadística, que son coincidentes, como ya se analizó con la polarización de los niveles de ingreso y la calidad productiva.

## Relación de Enfermería comunitaria y Salud Pública.

- La organización de los departamentos de Salud por jurisdicciones gubernamentales empezó en el siglo XIX y se centraba inicialmente en el saneamiento.
- Al comienzo, se prestó atención al abastecimiento de agua potable limpia y a la eliminación inocua de desechos humanos.
- Se emprendieron iniciativas para el control de las enfermedades transmisibles por otros medios.
- El interés en el desarrollo de niños sanos se ha traducido en programa de nutrición materna infantil, así como programas de vacunación y de seguridad del niño.
- Los programas de seguridad y salud ocupacional se han introducido en una amplia gama de lugares de trabajo.
- La forma de pensar de un trabajador de Salud Pública hace que su trabajo esté destinado principalmente a grupos o a poblaciones y no a individuos.
- El sistema de servicios de salud suele verse una pirámide; la Pirámide central incluye: Prevención Primaria, Prevención Secundaria y Prevención Tertiaria.